

# HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS  
pago anticipado

Año VI—Núm. 1.712

Viernes 16 de Diciembre de 1910

PLAZA DE LAS MONJAS, 5, BAJOS

SUSCRIPCIÓN  
pago adelantado

## Agua de Solares

Especialmente indicada en los CATARROS INTESTINALES, NEURASTENIA GÁSTRICA E HIPEROLOIDIA.  
De uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.  
De venta en farmacias y droguerías.  
Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

## REPUBLICANOS, ESCUCHAD

Hemos afirmado más de una vez que el éxito de la Conjuración republicano-socialista depende de la unión verdadera de los distintos partidos ó grupos republicanos.

¿Se unen sinceramente las diversas ramas de la familia republicana? Pues en ese caso será posible que la conjunción de las fuerzas antedichas, de pronto buena cuenta del régimen monárquico. ¿No efectúan esa unión, limitándose solamente á hablar de ella? Pues la monarquía seguirá, para mal de nuestro país, rigiendo los destinos de España.

Manra no podrá volver al Poder, por que la odiosidad que contra él siente la inmensa mayoría de los españoles hará que quien otorga aquél se decida á prescindir de tan funesto político; pero el partido conservador, ligeramente transformado, será otra vez gobierno, si quiera transcurra algún tiempo antes de que eso ocurra.

Si tal sucediera, esto es, si por desacuerdo entre las fuerzas republicanas, estas y los socialistas no pudieran cumplir el fin para que se han aliado, no derribarían la monarquía, la responsabilidad de los directores de las mencionadas fuerzas sería enorme.

¿A qué alegaciones apelarían los cantantes de la ruptura de la Conjuración republicano-socialista para justificar su proceder?

¿Qué dirían á los suyos para acreditar la conducta que habían seguido?

¿Para cuándo, desaparecida la feliz circunstancia que hoy existe de traer pronto la República, les prometerían el advenimiento de ésta?

¿Qué desaliento no produciría en los republicanos más convencidos y entusiastas el hecho de que la Conjuración se rompiera por falta elevación de miras, amor á la causa de la República á algunos de sus prohombres?

Piensen en esto quienes deben pensar; no echen en olvido las ansias que tienen las masas republicanas por echar abajo el régimen monárquico y las esperanzas que han concebido de verlas satisfechas mediante su alianza con los socialistas; tengan también en cuenta lo que de ésta esperan: los elementos progresivos de todos los países que tanto contribuyeron á la caída de Maera, y alejen de sí toda cuestión de amor propio, todo pequeño sentimiento y toda baja ambición que imposibiliten la estrecha inteligencia con sus correligionarios de otros grupos.

La elección de Portugal no la deben olvidar las figuras más salientes del republicanismo español. ¿Por qué han venido aquellos republicanos? ¿Por qué han consolidado su poder? Todos lo saben: Por haber sacrificado las diferencias que entre ellos existían y marchar en todo y para todo de perfecto acuerdo. Hay en España un gran ejército republicano; tiene este ejército una fe grande en su causa; correspondan á esta fe, mostrándose á la altura debida, todos cuantos la dirigen.

El partido socialista quiere cumplir lo que prometió al unirse á los republicanos: trabajar por que la monarquía desaparezca pronto de España; lo mismo quieren otras colectividades obreras; igual deseo tienen, aunque no lo revelen vivamente, otros elementos sociales. Pónganse al unísono de estos deseos todos los cadillos republicanos, demuestran que son capaces de posponer lo

do á las ideas que sustentan, y la finalidad de la Conjuración—el triunfo de la República—es un hecho antes de un año.

Pablo IGLESIAS

## COMEDIA LOCAL

Hace sobre unos diez años, que en Alicante se viene representando la misma comedia, con los mismos personajes y con el mismo decorado.

Por regla general, de todos es conocida, y al público le gusta variar, porque en la variación está el gusto según el decir de las gentes.

Si á esta comedia que se viene representando le añadiéramos un acto que se titulara el «Carnaval político», tendríamos que reconocer que es la más repugnante contradanza y la más baja adulación que se ha conocido en esta confiada sociedad.

Así como la máscara en su tiempo, ó sea en Carnaval, es, según opinión de un buen crítico «el crimen impune, el agravio sin contestación, el delito sin castigo, el insulto sin respuesta», en política, y en el tiempo que fuere, es no tener consecuencia, el deseo de vivir á costa del país y la falta de dignidad individual.

En esta comedia local, el que viste el antifaz por medio del cual consigue presentarse en todas las escenas de la vida, lleva la ventaja de la popularidad que se alcanza, cuando se hace necesaria su presencia, aun como simple figura decorativa.

¿Acaso no es hora ya de que se varíe de espectáculo?

Pues señor: que llega de Madrid el señor Gaset; pues ya se sabe, á la estación á recibirle el presidente de un centro recreativo, el procurador D. Fulano de Tal y compañía.

Mañana se encuentra entre nosotros el Sr. Francos Rodríguez, y se codean con él el mismo presidente, el procurador de marras y la compañía.

Más tarde, se le ocurre visitarnos al Sr. Lestrux, y le saludan los mismos perros con los mismos collares.

Se le ocurre celebrar un mitin de propaganda republicana á D. Melquiades en Alicante, y ya tenemos á las mismas figuras moviéndose de aquí para allá, haciéndose los indispensables, cogidos de los faldores de la levita del propagandista republicano y acompañándole por todas partes.

De manera, que al dichoso presidente hay quien hasta en la sopa se lo encuentra.

Por supuesto, que es creencia general y por todos aceptada, que el dichoso y popular presidente, no es ni la sombra de lo que fué en otros tiempos, deduciéndose de esto que ese *adidas del sport*, marcha á pasos sigantados hacia su ocaso, más en verdad que los que tal dicen, es porque no se han fijado en el excesivo desarrollo que adquiere su puritana gestión administrativa en el ya citado centro de recreo.

Por eso Alicante ya es hora que varíe de cómicos y de escenario, porque esas figuras no responden á ninguna finalidad práctica, ni mucho menos pueden llevar la voz cantante de una población que por su historia y cultura, merece otra clase de gentes de mayores prestigios que le representen en todos los actos sociales.

La Naturaleza, que dotó de color á las flores, no pudo obtener que la planta parásita fructificara para bien de la humanidad.

En tal concepto, por pequeña que sea la transformación que sufra la actual comedia local, la aceptar mos gustosos; y la sociedad alicantina en general, agradecerá con verdadera satisfacción, variar de comedia y de cómicos gastados.

## Cámara Oficial Agrícola DE ALICANTE

Admite Imposiciones al 4 por 100 de interés anual; garantías y seguridad en las operaciones. Oficinas: Parque, 15, 1.º, Alicante, todos los días laborables de nueve á una y de tres á cinco.

## Los "malvados," de ayer héroes gloriosos hoy

Esta es la historia; ella se encarga, á medida que el progreso y la cultura avanzan, de reivindicar la memoria de los hombres que padecieron persecuciones y muerte por sustentar los santos principios de libertad vulnerando leyes escritas que ni pueden ser eternas ni anteponerse á otras; y no promulgadas ni sancionadas por ningún poder político, pero fundamentadas en los inmutables principios y en el continuo avance de la humanidad hacia su perfección.

El día 11 del actual se glorificó, como desde hace muchos años se viene glorificando, la memoria de los excelentes mártires de la libertad Torrijos y sus compañeros, á quienes la generación actual presenta como modelos de abnegación y de sacrificio por la patria, y ante cuya tumba y monumentos erigidos en su honor rinden homenaje, no sólo el pueblo, sino las autoridades que representan á los poderes públicos sucesores de aquellos otros que condenaron á esos hombres como malvados y criminales.

He aquí unos documentos que oremos de interés y de actualidad reproducir sobre el fusilamiento en Málaga del general Torrijos y sus compañeros.

Dichos documentos están insertos en la *Gaceta Extraordinaria* de Madrid, impresa en la *Imprenta Real*, el jueves 8 de Diciembre de 1831.

«Partes oficiales. — 1.º — Subdelegación principal de Policía de Algeciras. En la noche del 30 último al 1.º de este mes, salieron de la plaza de Gibraltar, por persecución que allí sufren los revolucionarios, dos barcos con algunos de ellos en número de cincuenta á sesenta, ignorándose su dirección; pero en la noche de ayer se supo por un parte que los buques guardacostas los siguieron y obligaron á embarrancar, desembarcando los malvados en el punto denominado Puercigola, enarbolando la bandera tricolor y gritando *viva la libertad*. Inmediatamente ordené, en calidad de comandante general de esta plaza, la salida de las tropas necesarias, y de las demás disposiciones oportunas para su captura y exterminio, que fudadamente se espera, atendido el buen espíritu público de estos pueblos y entusiasmo de las tropas de S. M.—Dios guarde á V. S. muchos años. Algeciras 4 de Diciembre de 1831.—Juan Antonio Monet.—Sr. D. Marcelino de la Torre, Superintendente general de Policía del reino.»

«2.º — Subdelegación principal de Policía de Málaga. Excmo. Señor. En este momento, que son las ocho y cuatro minutos de la mañana, acaba de rendirse á V. S. muchos años. Algeciras 4 de Diciembre de 1831.—Sr. D. Marcelino de la Torre, Superintendente general de Policía del reino.»

nando horas, hasta que en el próximo correo pueda tener la honra de elevar á conocimiento de S. M. los pormenores de esta expedición. Dios guarde á V. E. muchos años. Campamento en el Cortijo del Inglés 5 de Diciembre de 1831 Excmo. Señor.—Vicente González Moreno.—Excmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Gracia y Justicia»

«3.º — Gobierno Militar de la plaza de Málaga.—Excmo. Señor. El rebelde don Josef María Torrijos que desembarcó en las costas del O. de esta provincia á la cabeza de una *gavilla* de los emigrados á Gibraltar, acaba de caer en mis manos con los de su facción, que se me han rendido á discrección. Aprovecho la salida de un extraordinario, que como Subdelegado de Policía despacho á S. M. por conducto del Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, para comunicar á V. E. tan satisfactorio aviso.—Dios guarde á V. E. muchos años. Campamento en el Cortijo del Inglés 5 de Diciembre de 1831 —Excmo. Señor.—Vicente González Moreno.—Excmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra.»

Pues bien, esos malvados, esa *gavilla* de rebeldes á quienes las leyes escritas de entonces y las autoridades constituidas fusilaron como traidores á la patria y por el delito de gritar *viva la libertad* fueron aclamados por el pueblo como héroes gloriosos é inspiraron al más grande poeta del siglo, este inmortal soneto:

## A Torrijos y sus compañeros

Hélos allí: junto á la mar bravía cadáveres están ¡ay! los que fueron honra del libro y con su muerte dieron alma al cielo, á España nombrada. Ansia de patria y libertad henchía sus nobles pechos, que jamás temieron, y las costas de Málaga los vieron conal sol de gloria en desdichado día.

Españoles, ¡lorad! más vuestro llanto lágrimas de dolor y sangre sean, sangre que ahogue á siervos y opresores y los viles tiranos con espanto siempre delante amenazando vean alzarse sus espectros vengadores.

## La ley del timbre

Dicen de Madrid que los preceptos de la ley del timbre serán reformados en el siguiente sentido:

«Los cheques llevarán un timbre especial de quince céntimos de peseta, y si fueran renovados ó satisfechos por el librador, se tendrán por comprendidos en el artículo 138 de la ley, de no llevar un ó el correspondiente protesto.

Los giros librados en el extranjero se reintegrarán en igual forma, sin que previo requisito no tendrán validez en juicio.

Los títulos de las deudas extranjeras se legalizarán estampándose en la fábrica del timbre á que correspondan.

El timbre del 1 por 1.000 de negociación será de 150 por 1.000 anual en lo sucesivo.

Cuando se redozca el capital de las anónimas ó comanditarias por efecto de pérdidas y en la cuantía de éstas, las nuevas acciones llevarán el timbre de 10 céntimos.

El sello de recibo será de 10 céntimos, de 10 á 500 pesetas; de 25 céntimos hasta 2.000; de 50 céntimos hasta 5.000, y de una peseta de 5.000 para arriba.

Se exceptúa del timbre de los documentos que se expidan en las provincias forestales, pero llevarán el correspondiente los que hayan de salir efectos fuera de ellas ó los que libren personas allí no residentes.»

## DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo y la siática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez 125 pesetas. Pídense en las principales Farmacias y Droguerías.  
Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

## CRÓNICA Del ambiente y de la vida

Hoy no tenía ni siquiera un pequeño motivo para escribir esta crónica, pero Dios que siempre vela por el hombre, hizo que á mi mente viniera una gran idea, para así cumplir con mis lectores. Antes de ir á la Redacción, y unirme con mis compañeros para exponerles la falta de motivos para este pequeño trabajo, acudí á mi mente la gran idea. Fui á dar un paseito por la Explanada, aunque el día no era muy apropiado, y á que no adivinan ustedes lo que he visto?

He tenido el gusto de ver á una pareja de enamorados tórtolos, que al parecer habían acabado de llegar á nuestra capital después de recibir la bendición del cura. El par de tórtolos, iban muy entusiasmados en su amena charla, y yo seguía sus pasos haciendo como quien no veía nada. ¡Qué alegría llevaban! Parecían dos inocentes pajarillos solitarios de la jaula.

¡Venimos á gozar, á disfrutar, esta noche al cine, al teatro, y después...! Aquí puntos suspensivos para que mis respetables y distinguidas lectoras no pongan cara de vinagre como dos parientas mías (que no tengo con ellas amistad) cuando miraban á la feliz pareja.

—¡Si yo pudiera!...—Le decía una á otra.

—¿Qué bueno es tener marido para que lleve á una á todas partes!

¿No les causa á ustedes gracia estas cosas?

Pues á mí sí señores, me gusta oír hablar á esas criaturitas que pasan de los treinta, y todavía no ha habido nadie que les dirija una frase de amor. Figúrense ustedes que habrá de ellas gozando una respetable cantidad de años, y ni siquiera les han dirigido una mirada de amor, ni una frase de cariño. Esas mujeres se pasan la vida tras los cristales de su balcón, y sin ser modistas, cortan elegantes trajes de los de última novedad.

¡Que fulanita se case! Ya las tienen ust-des averiguando cómo y cuándo, y en qué cuenta él para llevarla al cine ó á cualquier otro sitio.

Pero volvamos á la cuestión del día. La feliz pareja miraba entusiasmada los tranvías, los casés, los coches, el elegante edificio del Club de Regatas y todo hubieran querido llevarse á su publicito. ¡Qué felicidad tan grande! Y hasta un viejo verde se reclamó los bigotes de gusto.

Mientras yo me fijaba en aquel vejete, los felices esposos desaparecieron sin poder darme cuenta por dónde habían dirigido sus pasos. Pensando esto, un amigo mío, un compañero que cual yo anda á caza de noticias, me saludó, ¡pero vaya un saludo, compadrel! Me soltó una tremenda palmada en el centro de la espalda que me hizo crujir los huesos, creyéndome yo era aquel esposo, que tal vez celoso, había creído en mí un Tenorio.

Ya ven ustedes de cuán poca cosa he emborronado unas cartillas, tan sólo para celebrar la visita de los amantes tórtolos que vienen á pasar el primer día de su luna de miel.

¿Han pasado el rato aburrido? Yo creo que sí, pues el mal humor de ustedes, es la alegría de los protagonistas de esta crónica.

Veremos si para mañana se le ocurre á alguien hacer algo que nos haga reír, y ya será más amena la lectura de este escrito, recompensándonos así este rato de aburrimiento.

VIRGILIO

## El impuesto sobre los azúcares

El nuevo artículo de la ley de Presupuestos presentado al Congreso sobre la cuestión de los azúcares interpreta los acuerdos citados en estos términos: «Art. 13. El impuesto sobre los azú-

# TOS FERINA

Curación radical de la tos ferina (coqueluche) sin necesidad de cambiar de aires por el Jarabe antiferino del doctor Aguado comprobado por reputados facultativos.  
Se vende y dan prospectos en la farmacia del autor, Mayor, 51, Alicante.  
Se remite por ferrocarril con reembolso.

cares de fabricación nacional, establecido por la ley de 19 de Diciembre de 1899 y modificado por la del 3 de Agosto de 1907 se eleva á 37 50 pesetas por cada 100 kilogramos de peso neto de azúcar y á 11,75 por cada 100 kilogramos de peso neto de glucosa. Estas nuevas cuotas se aplicarán á los azúcares y á las glucosas que se extraigan de las fábricas, refinerías y depósitos á partir del día 1.º inclusive de Agosto de 1911, rigiendo hasta dicha fecha las actuales cuotas.

El Gobierno presentará á las Cortes un proyecto de ley regulando la producción, importación y venta de los azúcares, y en el caso en que este proyecto no fuese ley antes del 1.º de Agosto de 1911, quedará derogado desde esta última fecha el apartado b. del artículo segundo de la ley de 3 de Agosto de 1907. Este apartado se refiere á la libertad de fabricación.

## EL NORTE

SEGUROS DE INCENDIOS

Subdirector: Juan Tomasetti  
Rafael Altamira, 4 (antes Princesa)

## Politiqueo

En nuestro querido colega *El Pueblo* republicano correspondiente á anteaer, encontramos la siguiente lacónica noticia:

«Hoy han marchado á Alcoy el gobernador civil D. Rufino Beltrán, acompañado del decano de procuradores señor Ramos y de otro individuo.»

Francamente confesamos que al leer lo que antecede, supusimos que el otro individuo que marchó á Alcoy en unión de los Sres. Beltrán y Ramos, sería algún mozo de cordel, encargado de las maletas de los viajeros; pero ¡oh! sorpresa inesperada, ojeamos los demás diarios locales y en alguno de ellos leemos que con los Sres. Beltrán y Ramos, salió también para la ciudad del Serpis, el verbo de la democracia alicantina, doctor Formigó.

¡A qué decepciones más estupidas estamos sujetos los míseros mortales!

Por supuesto, que *El Pueblo* republicano al publicar la noticia que comentamos, no se pondría, ni con mucho, que había de producir efectos tan deplorables en nuestro ánimo.

¡Hay cosas que después de todo tienen gracia!

«Como teníamos anunciado, en el correo de anoche marchó á Madrid el diputado por Alicante Sr. Díaz Moren, llamado telegráficamente por el ministro de la Gobernación para que asista á las sesiones del Congreso.»

Tal es el párrafo con que principia anoche su editorial *Leo de Levante*, y como á renglón seguido nos habla el colega de conjuras tramadas por los conservadores contra el Gobierno del señor Canalejas; de que toca ya á su término la discusión de los presupuestos; de que hay necesidad de demostrar á las minorías obracionistas que esos presupuestos son excelentes en todas sus partes, hemos supuesto, lógicamente pensando, que el Sr. Díaz Moren consumirá en la discusión que se avecina uno ó más turnos en pro de la totalidad.

Estamos de enhorabuena los alicantinos, ya que el diputado por... obra y gracia del Sr. Canalejas, va á dejar oír su voz en el Palacio de las leyes, demostrando que á su juventud une una elocuencia nada común.

En cuanto al Sr. Canalejas, con el esfuerzo que se le entra por las puertas, puede dedicarse al descanso; que en la Cámara Popular todo está salvado desde el momento en que tome asiento en sus escaños el Sr. Díaz Moren.

Es mucho diputado el diputado más joven por la circunscripción de Alicante.

## OSTRAS FRESCAS

### Verdes y blancas

Llegadas regulares, hasta fin de Abril  
PRECIOS

Servidas á domicilio y con limón.  
BLANCAS DE AROACHON  
Primeras gordas finas, 160 ptas. docena.  
Medianas idem, 110 id. id.  
VERDES DE MARENNES  
Una clase solamente. Gordas finas 160 ptas. docena.  
Se sirven en el establecimiento al mismo precio.  
Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras, servidas siempre frescas. Maison Française.—Paseo de los Mártires, 52.—Alicante.

## Teatro Nuevo

Dos platos apetecibles para los aficionados al género sicaláptico, nos sirvió anoche en la sección doble la empresa del Nuevo; uno fuerte y alimenticio, y otro de postre delicado.

«La carne fresca», obra tan conocida de nuestro público, á la que se le ha sacado en ese mismo teatro, todo el partido sicaláptico posible llegando á transformarla en pornográfica, se reprizó en primer término, obteniendo una aceptable interpretación, en la que sobresallieron en primer lugar la señorita Gay, después la señorita Alapont y señora Ferrer; de los hombres Frexas y Montes contribuyendo al buen éxito de la representación los demás artistas que en ella tomaron parte.

El numeroso público que ocupaba las localidades del Teatro Nuevo, recibió como siempre con apetito «La carne», servida por la señorita Gay y demás carnes... (digo señoras y señoritas), tan bien como pudiera hacerlo el más notable cocinero del mundo, aunque no la mastijó con la voracidad de otras veces; ¡claro! ¡nos han dado unos stracones de carne! que aunque es un plato imprescindible, resulta indigesto y difícil de digerir, sobre todo cuando se abusa mucho de él.

El segundo plato fué el estreno de «La fresa», pasillo ó pasatiempo lírico de poca extensión, sin aparato ni complicaciones escénicas, para cuya confección han tenido que reunirse nada menos que tres reputados actores, Jackson Veyán, López Silva y el maestro Vives.

El libro es bueno sin llegar á ser una joya literaria ni mucho menos; pero sus autores han hecho y pueden hacer mucho más. El argumento es sencillo y en parte de la vida real; los personajes muy bien presentados y movidos; las escenas admirablemente calculada y la dición en el transcurso de toda la obra tan regulada, que ni en un solo momento decae la representación.

«La fresa» está casada de chistes de un rojo y verde subidísimo, pero de buena ley y finos; en ella se nota más parte de paternidad de Jackson, que de López Silva; del sello especial de este último autor, solo se distingue claramente la primera parte del diálogo entre Gloria y Carlos, muy bien dicho por la señorita Gay y el señor Puertolas.

Los cuatro números de música de la partitura del Sr. Vives también son originales y agradables. Un *poutpourri* á telen corrido; un dúo cantado por la señora Aranguren y el Sr. Freixas bastante bien; un terceto mezcla de música religiosa y profana, con su garrotín y todo, que cantaron y bailaron admirablemente las señoritas Gay, Alapont y el señor Freixas y la canción del «ya viene», que cantó con mucho gusto la Srta. Gay.

Todos los números merecieron los honores de la repitiición, y tanto más como cantantes fueron muy aplaudidos justamente.

El público ha recibido muy bien «La fresa», no cesando en toda la representación de reír y celebrar sus picantísimos chistes, por lo que es de presumir que tendrá larga vida en los carteles.

REGOLI

## D. Luis Pérez Bueno

Abogado, alcalde constitucional de Alicante

Hace saber: Que el próximo domingo día 18, á las doce en punto, tendrá efecto en el salón de actos públicos del palacio consistorial el reparto, entre los respectivos interesados, que dentro de las plazas al efecto concedidas justificaron en debida forma su derecho del donativo proveniente de la función teatral que celebró la ilustre Junta de damas de Alicante, con motivo de la última campaña de Melilla para socorrer á los soldados reservistas hijos de esta capital, ó que en la misma sufrieron la suerte de Quintas y cubrieron cuerpo procedente de dicha campaña.

Han sido invitados atentamente los excelentísimos señores gobernadores civil y militar, ilustísimo señor abad de la Colegiata, excelentísima señora presidenta de la expresada Junta de damas, directores de los periódicos locales, teniente de alcalde y concejales, exalcaldes, para que presencien la entrega y firmen el acta que ha de levantarse por el señor secretario del excelentísimo Ayuntamiento.

Amenizará el acto la banda de música «Unión Alicantina».

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Alicante 16 de Diciembre de 1910.—  
El alcalde, Luis Pérez Bueno.

## Gran turronería

del sucesor, hijo de

### ANTONIO LOPEZ JEREZ

Pasaje de Amérigo

Los torrones que vende el hijo de don Antonio López Jerez en su acreditada y elegante turronería del Pasaje de Amérigo, son sin duda alguna los mejores que se sirven en esta capital, por la pureza y figura de los géneros que en ellos se emplean.

La amabilidad y buen trato de dicho señor, unido á la riqueza de sus dulces, es causa de que su elegante turronería sea la más visitada por las personas de delicado paladar y buen gusto.

Hay que ir al Pasaje á comprar dulces.

## Noticias

### Conferencia

El doctor D. Emilio Sánchez Carpintero, dará el próximo domingo á las seis de su tarde, en el Centro de Sociedades Obreras una importante conferencia, y cuyo tema es «Medios de evitar la tuberculosis».

### Limosna

En memoria de la difunta señora doña Leonor Carboneras Quiles, que falleció el 4 del corriente, se darán limosnas á los pobres de esta capital los sábados 17 y 24 de dos á tres de la tarde, á los que lleven papeleta para dicho objeto.

El encargado de repartir éstas es el canónigo de la Colegiata D. Manuel Galbis, que habita en la calle San Isidro, número 6.

Descanse en paz tan caritativa y buena señora, que al abandonar este suelo, no olvidó á los desheredados de la fortuna.

### Mallazgo

El guardia de seguridad número 52, ha presentado en la Inspección de Vigilancia una aguja de hacer ganchillo, que encontró en la vía pública.

### Los calvesi

Los que han padecido enfermedades graves.

Los que quieran conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios u otros enemigos que amenacen su destrucción, deben usar EL AGUA GREGA que es el mejor y más barato calveido.

Venta en todas partes, á 2 pesetas frasco.

Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6

# LA LUCENTINA

## GRAN ALMACEN DE CALZADO

### ASCENSION ARACIL

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA, y ECONOMIA. Precios sin competencia é increíbles desde 0,25 el par hasta 25 ptas. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta que la ganancia.

OJO.—No equivocarse, ya la conocéis bastante.

LA LUCENTINA CALZADO MALLORQUIN

Y á la vista del público  
Visitar el almacén, está todo en los escaparates  
Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE

ENTRADA LIBRE — NO CONFUNDIR

# MUNDIAL

Exquisito refrescante espumoso

## ANIS TROPICAL

### PUNTI Y DEU

## BARCELONA

Representante en Alicante: Arturo Bas.

Pídase en todos los establecimientos

### Por desobediencia

Ha sido detenido un sujeto llamado Amadeo Cuenca García, domiciliado en la calle de Sevilla, por desobediencia á la autoridad.

También ha sido denunciado por el guardia de seguridad número 15, un tal Francisco Soler Masía, domiciliado en el barrio de las Carolinas, por el mismo delito que el anterior.

### Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías férreas, los viajeros siguientes:  
Por la de M. Z. A., 325.  
Por la línea de Murcia 450.

### Teatro Principal

Mañana reanudará sus tareas la compañía que venía actuando en nuestro primero de los coliseos, con la grandiosa opereta «El conde de Luxemburgo».

Además, según tenemos entendido, hará en ella su debut el barítono señor Bent, el cual, según nuestros informes, en tantos teatros como se ha presentado ha conquistado infinidad de aplausos, debido á las buenas condiciones que posee como cantante.

### Denuncias

Durante el día de hoy han sido denunciados cinco vecinos por infringir las Ordenanzas municipales.

### De gran interés para todos

No dejar de visitar el elegante y acreditado establecimiento, Imprenta Librería y Papelería, de D. Manuel Pastor, establecido en el sitio más céntrico y concurrido de Alicante, calle Mayor, 1 y 2.

En dicho establecimiento hemos tenido el gusto de admirar un excelente y variado surtido, la última palabra en estuches y en papel y sobres que acaban de llegar de Alemania á precios de una baratura increíble.

Esta casa, montada con todos los adelantos modernos de las primeras de España, es la única donde el público puede encontrar cuanto desee en los innumerables artículos que abrazan los ramos de las tres industrias ya citadas.

Diariamente recibe el Sr. Pastor las últimas novedades para complacer á su numerosa y distinguida clientela, y el que acuda á su casa á buscar cualquier objeto, puede tener la seguridad de encontrarlo y de que ha de salir satisfecho.

En artículos de escritorio, devocionarios, participaciones de enlace, menús, recuerdos de comunión, etc., dispone de un surtido inmenso, como asimismo en toda clase de obras de los mejores autores nacionales y extranjeros.

Esta casa se encarga también de gestionar la concesión de marcas de fábrica, comercio y agrícolas; patentes de invención, modelos industriales y nombres comerciales á precios módicos.

### Escándalo

Ayer á las diez de la noche fué detenido un sujeto llamado Angel López Ibáñez, de treinta y ocho años de edad, por promover un fuerte escándalo en la calle del Rincón y desobedecer á los agentes que intervinieron.

Dicho sujeto fué conducido á la Inspección de vigilancia.

### Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido practicas las por los señores facultativos de servicio de este benéfico establecimiento tres curaciones de las cuales se ha dado conocimiento al Juzgado de una de éstas.

Guardia para mañana:  
Doctores: Sres. Segal y Gómez.  
Practicante: Sr. Mingot.

### Costurera

Doña Amelia Iborra García, se ofrece para ir á coser á las casas.  
Darán razón: Rafael Terol, 13, 1.º

### Rasgo honrado

En la Inspección de vigilancia se ha presentado un señor llamado Francisco Fenalva, domiciliado en la calle de la Parroquia, número 28, manifestando tener en su poder un carnero que se encontró en la vía pública, ignorando quién sea el dueño.

### León de Oro

No dejéis de visitar este establecimiento, situado en la calle Mayor, frente al Pasaje de Amérigo.

En él encontrará el público toda clase de cervezas y aperitivos de las mejores marcas, pero su especialidad son los ricos bocadillos para la salida de cines y teatros confeccionados por un reputado cocinero, á precios económicos.

Se sirven chocolates especiales á 30 céntimos, la rica leche esterilizada, sandwich de carne y jamón, pescados de todas clases, carnes variadas, los ricos boquerones de Málaga y un sin número de artículos difíciles de enumerar.

Esta casa cuenta con habitaciones reservadas para familias, independientes del público.

Hay conciertos á piano ejecutados por un reputado profesor.

No dejéis de visitar esta casa, donde quedareis sumamente satisfechos.  
León de Oro, Mayor, 7, frente al Pasaje de Amérigo.

# Almacenes de 'La Estrella'

PRECIO FIJO

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)  
Especialidad en confecciones

PRECIO FIJO

Lenas, sedas, armures, pañetes, granadinas fantasma, tapicería, mantillas, tales, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido, abrigos para señora y pelotería. Trajes de caballero y niño, camiserías, corbaterías, cubiertas: bristol y piqué gabanes y pellizas para caballero. Depósito en artículos negros y blancos y del corsé marca O. P. & la Sirena. Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador Señor Verdú

## Grandes Confecciones

# TORRES

Mayor, 5 y 11.-ALICANTE

## LA BARCELONESA

Gran tintorería quitamanchas á vapor

CON DIPLOMA HONOR EN CONCURSO INDUSTRIA Y COMERCIO (Alicante 4 Abril 1909)

En esta casa se lavan y tifican, sin necesidad de desmenuzarse, toda clase de ropas usadas, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor se ensucien las ropas interiores.

Se tifican lentes todos los días

Se lavan trajes en dos horas

También se lavan y tifican cortinajes, transparentes, tapetes, portiers, damascos, subrecaamas y blondas ó mantillas de todas clases, crespones ó mantones de Manila, por delicados que sean, pañuelos de abrigo y mantas de cama.

Además se lavan y tifican uniformes de eclesiásticos, militares y colegiales. Se avian guantes y quitan manchas.

Especialidad en lavados en seco, quedando todo como nuevo. Las ropas negras tifican de diferentes colores.

PASEO MENDEZ NUNEZ, 88, Sucursal: ALTAMIRA, 3.-ALICANTE

### Recomendable

El tratamiento preventivo de la apendicitis existe. Téngase el vientre libre usando los Grain de Vals purgantes, laxantes y depurativos. Uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

### Defunción

Esta mañana ha dejado de existir la anciana madre de nuestros estimados amigos y compañeros en la prensa don Francisco y D. José Sempere Maestra.

Acompañamos á tan queridos amigos en su desconsuelo, por pérdida tan irreparable.

¡Descansen en paz el alma de la virtuosa señora!

### Reunión

Mañana sábado 17 á las seis y media de la tarde, se celebrará en el local de la Asociación de la Prensa, una reunión para cooperar á la constitución de la Sociedad Nacional de Publicistas.

A la reunión citada pueden acudir todos los autores de libros publicados.

### Detenidos

Por los agentes de Vigilancia han sido detenidos dos sujetos llamados Antonio Castelló (a) Osgueto y Vicente Gilabert (e) Bate, los cuales estaban

reclamados por el señor juez de instrucción de esta ciudad.

### Visitado y es convencido

Si no ha visitado usted todavía el gran establecimiento que los señores Esplá, Muñoz y Vidal han abierto en las calles de la Victoria y San Fernando, vaya usted por allí que no perderá el tiempo. Seguramente encontrará algo que siendo indispensable para su casa le costará más barato que en ninguna otra parte.

Especialmente en todo cuanto se relaciona con la electricidad, es sin duda uno de los primeros centros de España.

En lámparas incandescentes de filamento de carbón, de Tántalo y metálicas, hay enormes existencias de las mejores marcas conocidas, y como sus contratos los hacen por muchos millares, pueden vender lo mejor y lo más barato. Por ejemplo: las lámparas de filamento metálico que en todas partes se venden á 3 pesetas las de 16 bujías y 3'25 las de 25, 32 y 50, Esplá, Muñoz y Vidal, las venden á pesetas 2'25 las de 16 bujías y 2'50 las de 25, 32 y 50 bujías.

Vale la pena de visitar esta importantísima tienda, que honra á nuestra población.

## Espectáculos

### Teatro Nuevo

Esta noche se pondrán en escena por la compañía cómico-lírica, bajo la dirección de D. Carlos Froixas, las siguientes obras por secciones:

A las siete, «El país de las hadas».

A las nueve, «Las bribonas».

A las diez (doble), «La tresa» y «El país de las hadas».

## Telegramas

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### DE MADRID

#### Consejo en Palacio

En el consejo celebrado en Palacio, Canalejas, en su acostumbrado discurso, eludió á los telegramas de provincias pidiendo socorros para las familias arruinadas por los temporales.

Se lamentó de que la aprobación de una proposición de ley concediendo cien millones de pesetas no necesitase de trámites, mientras que la petición de una cantidad pequeña exige al Consejo de Estado largos trámites y numerosas formalidades.

Anunció que gestionará de varios diputados que presenten una proposición para atender á los daños de las inundaciones que Toledo y Leon han tenido en proporciones enormes.

#### El Toisón de oro

Después del Consejo se celebró en Palacio la imposición del Toisón de oro al marqués del Muni.

#### En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del marqués de Vadillo se inauguró en el Ayuntamiento la asamblea de las Sociedades Económicas de Amigos del País.

Labra pronunció un discurso haciendo resaltar la crisis porque atraviesan las sociedades.

Altamira, en nombre del Gobierno, ofreció su apoyo.

#### Los pobres de Madrid

El ministro de la Gobernación ha concedido 50.000 pesetas para los gastos de la recogida de pobres de Madrid.

#### Los ingenieros de montes

Una comisión de ingenieros de montes visitó al ministro de Hacienda para pedir que se concedan al cuerpo derechos pasivos.

## BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lora, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Huelva, Elche, Yecla. Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 3 á 4.

Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses:

Cuentas corrientes disponibles á la vista, 1 por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles á 8 días, 1'25 corrientes por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles á 30 días, 1'50 por 100 anual.

Imposiciones á fecha fija, 3 por 100 anual.

Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.

### CAJA DE AHORROS

PESETAS

Saldo anterior... 13.935.951'11

Imposiciones durante la semana... 424.853.46

Suma... 14.360.804.57

Reintegros... 431.946.43

Saldo... 13.928.858'14

Cartagena 10 de Diciembre de 1910

## Chic Parisien

CORSETE

DE JOSEFA PEIRO

ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.-

CASA EN VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.



Esta acreditada casa acaba de recibir los modelos más elegantes en diversas formas, en especialidad los de forma recta con ligas desde 5 pesetas en adelante. Esta casa confecciona el elegante y especial corsé ENA tan recomendado

para las señoras obesas y delicadas del estómago.

Este corsé tiene propiedades especiales por su elegancia y comodidad.

Especialidad en fajas ventrales de todos tipos y formas á medida y á capricho de las señoras.

Siempre los últimos modelos.

PLAZA DE CASTELAR, núm. 1

¿Quiere usted beber sin miedo?

En el elegante y oriental kiosco de

**Tomás Casanova**

Plaza de Castelar

se sirven los más renombrados refrescos y aperitivos con agua filtrada y esterilizada por el filtro más moderno que se conoce sistema

NORDMEYER-BERKEFELD

A pesar de estas ventajas higiénicas que el Sr. Casanova ofrece al público los precios de dichas bebidas son los mismos de siempre.

Hay que ir á beber al kiosco Oriental, Plaza de Castelar. A la entrada del Paseo de Méndez Núñez

**EDUARDO MINGUILLÓ**

San Isidro, 4.-Alicante.-Teléfono 145

Casa especial para instalaciones de luz eléctrica, timbres, teléfonos y pararrayos, lámparas con filamento de carbón, ídem de metal 75 por 100 de economía, ídem de Tántalo 54 por 100 de id.

Retén de La Electra Alicantina

¿Quiere usted saborear el más exquisito café?

EN EL ESPAÑOL

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

## Asmáticos - Tuberculosos

los que sufrís BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación

## GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco

Depositario en Alicante y su provincia, D. JOSÉ SOLER LOPEZ, Plaza de Isabel II, número 20.-Alicante.

(Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.)

(33) es inútil que me mire usted con esos ojos; ya sabe usted que soy muy franca. Después del incendio de la casa Tarico, que os destruyó todo el mobiliario, supe que os habíais ido á vivir á Lanzo, y fui en tu busca, Gineta, para traerle al lado

de tu abuelo. Figúrate mi disgusto y mi indignación al saber que tu padre se volvía á casar, que te daba una madrastra... Me dirás, querida, que también yo me casé con tu abuelo, el papá de tu madre. Pero tu madre estaba ya bien colocada, no tenía necesidad de los cuidados, de los miramientos precisos en tu tierna edad, y que sólo una verdadera madre sabe prodigar. Tu abuelo era ya viejo, estaba medio enfermo y se hallaba á la merced de gente que lo robaba sin que él lo advirtiese. Yo para él me convertía en una verdadera hija, una hija que habría conservado para la nietecita su fortuna, porque estaba segura de no darle herederos. Pero el caso de tu padre era diferente; él iba á casarse con una jovencita...

—Que podía ser, como lo ha sido, una verdadera madre para mi hija—interrumpió el señor Valberga que interiormente estaba irritadísimo.

—No digo que no—replicó súbitamente Violeta—pero no cabe dada que la niña hubi ra estado mucho mejor sin una madrastra y una hermana. Pero en fin, el mal ya está hecho, y sólo me disgusta que haya sido la causa de nuestra discordia, al menos de la de usted, Alejo, porque por mi parte, desde hace mucho tiempo ya lo había olvidado todo.

El señor Valberga estaba como sobre ascuas y se arrepentía de haber venido. Sin embargo trató de sonreír.

—Ahora es ya inútil hablar de eso—exclamó.—Mejor será que me diga usted en qué estado se encuentra mi suegro; deseaba verle y que conociese á mi hija.

—Ha esperado usted demasiado—dijo con tono dulce y conmovido Violeta.—Desde hace casi diez años, su suegro

de usted parece un niño; no se mueve de la butaca y le aseguro que se necesita toda mi paciencia y abnegación para estar á su lado y cuidarle.

Gineta, como su padre, pensaron que la paciencia y la abnegación de Violeta no le impedirían conservarse fresca y gruesa.

Pero cada cual guardó para sí su reflexión.

Violeta prosiguió —Quizás la visita de su querida nietecita, le sea saludable y me alegraría mucho de eso. Venga usted, Alejo, si quieren verlo.

Gineta no había dicho aún una palabra, pero observaba con gran atención á la esposa de su abuelo y no experimentó por ella la antipatía que hasta entonces había sentido sin conocerla.

Se decía la joven que quizás si su madre hubiera conocido en seguida á su madrastra, se habrían entendido. Ostinamente vivía ella y ella sería la única heredera de todo,

Y su padre había sido quien alejó á su esposa de la madrastra; y este hecho, sencillo en sí mismo, había sido la causa primera de los tristes sucesos que en la casa se habían desarrollado: la muerte de su madre, el segundo matrimonio de su padre, el nacimiento de otra heredera.

La joven siguió silenciosa á su padre y á su abuela, ya que Violeta quería que se llamase así.

—Yo soy tu abuela, ¿sabes? que te quiere mucho—le había dicho cuando teniéndola enlazada por el talle, la conducía á la habitación del señor Rogani.

El viejo avaro estaba sentado en una butaca alta que se bajaba á voluntad, colocada detrás de las vidrieras de una ventana, desde la cual se dominaba casi toda la hacienda.

Alejo apenas si pudo reconocer á su suegro, tan demacrado estaba, con los labios colgando, inmóvil, sin otra señal de vida que los ojos muy abiertos, fijos maquinalmente en el campo que se extendía delante de ellos.

## AL BORDE DEL ABISMO

NOVELA HISTÓRICO SOCIAL

Hizo entrar á Gineta y á su padre en un saloncito coquetón, y les invitó á que se sentasen, añadiendo dirigiéndose á la joven:

—Y por culpa de tu papá, ¿sabes? querida? es preciso que te lo diga. Alejo,

